

# Participación política de las mujeres

Cinco presidentas gobiernan actualmente en América Latina y el Caribe y, en los últimos años, ha aumentado el número de legisladoras, juezas y alcaldesas. Sin embargo, estas últimas no superan el 26% en promedio, según las cifras del Observatorio de Igualdad de Género de la CEPAL. La Comisión te ofrece aquí los datos más recientes sobre participación femenina en distintos espacios del poder político.

25,9%



de los escaños de los parlamentos de América Latina y el Caribe son ocupados por mujeres (2014).

25,6%



de los concejales electos en América Latina y el Caribe son mujeres (2012).

24,3%



de los jueces del máximo tribunal de justicia en América Latina y el Caribe son mujeres (2012).

11,7%



de los alcaldes electos en América Latina y el Caribe son mujeres (2012).



Las autonomías económica, física y en la toma de decisiones conforman los tres pilares necesarios para alcanzar una mayor igualdad de género en la región, según la CEPAL.

La autonomía en la toma de decisiones se refiere a la presencia de las mujeres en los distintos niveles de los poderes del Estado y a las medidas orientadas a promover su participación plena y en igualdad de condiciones.

## Cinco países son gobernados por mujeres en 2014



**Argentina**  
(Cristina Fernández)



**Brasil**  
(Dilma Rousseff)



**Chile**  
(Michelle Bachelet)



**Jamaica**  
(Portia Simpson)



**Trinidad y Tabago**  
(Kamla Persad-Bissessar)



Solo **14 países** de América Latina y el Caribe tienen leyes de cuotas para mejorar la participación de las mujeres en los cargos de elección popular.

